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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ТРУДЯЩИЕСЯ ОБЛАСТИ
обязуются СВЕРДЛОВСКИМ

Воодушевленные сообщением о созыве ХХП съезда нашей / ~
партии съезда строителей коммунизма трудящиеся
Свердловской области решили в честь этого знаменательного 
события в жизни партии и советского народа еще шире раз
вернуть социалистическое соревнование за досрочное выпол
нение заданий 1961 года — третьего года семилетки — и 
взяли следующие социалистические обязательства.

Выполнить план 1961 года по выпуску валовой продукции 
и важнейшим видам изделий в заданной номенклатуре до
срочно, к 22 декабря. Произвести в текущем году стали, 

-проката, никеля, кабельных изделий, асбоцементных труб
больше, чем было предусмотрено | 
цифр на 1965 год; добыть бокситов, 
средств автоматики и кожаной I'—- 
обуви столько, сколько пре-) 
дусмотрено на 1964 год.

расчетами контрольных 
I, выпустить приборов,

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОрСТРОЙ» И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 8 (1780) СУББОТА, 28 ЯНВАРЯ 
1961 ГОДА

XIX год 
издания Цена 1 коп.

Ко дню открытия XXII съез
да КПСС произвести сверх 
установленных заданий про
дукции на сумму не менее 100 
миллионов рублей и выдать 
дополнительно к плану 36 
тысяч тонн чугуна, 27 тысяч 
тонн стали, 50 тысяч тонн 
проката, 400 тысяч тонн уг
ля, выработать 150 млн. ки
ловатт-часов электроэнергии.

Изготовить и полностью по
ставить на один месяц раньше 
установленного срока обору
дования для строящихся до
менных печей Криворожского, 
Череповецкого, Ново-Тульского 
и Ново-Липецкого металлур
гических заводов; воздушные 
выключатели высокого на
пряжения для Братской гидро
электростанции, первую в 
стране паровую теплофикаци
онную турбину мощностью 
100 тысяч киловатт, комплект 
новейшего оборудования для 
автоматизированного мощного 
агрегата непрерывной варки 
целлюлозы и новой установ
ки для алмазного бурения.

ХХП съезду КПСС—достойную встречу

Поработали хорошо,
Подводя итоги работе, про

деланной в истекшем году, кол
лектив нашего управления 
имеет основания гордиться до
стигнутыми результатами. .

Годовой план строительно
монтажных работ выполнен на 
101,3, а план работ собствен
ными силами — на 101,5 про
цента. Это почти на 23 процен
та превышает объем работ, 
выполненных в 1959 году.

Продолжая застройку рай
она Вторчермета, коллектив в 
истекшем году сдал жилья поч
ти в полтора раза больше, чем 
в предшествующем 1959. Все
го сдано 7370 квадратных мет
ров жилья, что составляет 
112 процентов годового плана.

Кроме того, вступили в 
строй детские ясли на 120 мест.

Улучшается и качество ра-

вом управления монтаж круп
ноблочных жилых домов.

Значительно лучше, чем 
прежде, использовались имею
щиеся механизмы. Например, 
башенные краны на монтаже 
работали круглосуточно.

Можно назвать еще немало 
причин, в большей или мень
шей мере способствовавших 
росту производительности тру
да, но есть среди них одна, ко
торой мы придаем особенно 
большое значение.

Это создание комплексных 
бригад, владеющих нескольки
ми строительными профессия-
ми. Комплексные бригады
нас существуют давно.

У 
Но

Завершить годовой 
строительно-монтажных 
к 25 декабря.

В честь XXII съезда

план 
работ

КПСС
на месяц раньше срока вве
сти в действие мощную мар- ' 
теновскую печь на Нижне- ) 
Тагильском металлургическом 
комбинате и глиноземный цех ) 
на Уральском алюминиевом ) 
заводе и на два месяца рань- ) 
ше установленного срока —( 
шахту «Магнетитовая-бис» ( 
мощностью 600 тысяч тонн 
железной руды, шахту № 10 
по добыче бокситов Северо- J 
уральского рудника, первую; 
очередь цеха металлоконструк- ) 
ций Уралмашзавода, мощно- ) 
сти по производству 3 мил
лионов квадратных метров j 
радиаторов, Свердловский за
вод ячеистых бетонов с годо- ( 
вой производительностью 80 ( 
тысяч кубических метров из- J 
делий и новые мощности кам- / 
вольного комбината в размере ) 
5,7 миллиона метров тканей. J

В течение года ввести в экс- j 
плуатацию не менее 1 миллио- ) 
на 800 тысяч квадратных мет- ( 
ров жилой площади, в том 1 
числе 2 000 домов для колхоз-
ников и специалистов сель-
ского хозяйства, школ на 18 
тысяч и детских учреждений 
на 8 тысяч мест и больниц на 
850 коек. Построить подряд
ными организациями не менее 
половины жилья из крупно
размерных конструкций.

Одним из лучших шоферов

' ' •

в
автобазе № 1 по праву счи
тается ударник коммунистиче
ского труда Владимир Наумов. 

На снимке: В. А. Наумов.

te*'

боты строителей, 
нами объектов
заслужили оценку

три
Из сданных

четверти 
«хорошо».

прежде мы пытались создавать 
коллективы из рабочих раз
ных профессий, соединенных в 
одну бригаду и выполняющих 
различные работы.

А год назад при значительно 
меньшем объеме работ на «хо-

Практика показывает, что

рошо» было подготовлено
лишь 60 процентов объектов.

На площадке камвольного 
комбината в прошлом году 
также произошли большие из
менения. Смонтированы и на
чали работу еще 11 500 вере
тен. Монтаж оборудования 
18 000 веретен должен начать
ся со второго квартала теку
щего года, уже подготовлены

производственные пло
щади, Заканчивается 
строительство ткацко
го корпуса ткацко-отде-

исполь?ование таких бригад во 
многих случаях очень затруд
нено. И мы избрали другой, 
более верный путь. Мы доби
ваемся, чтобы каждый рабочий 
овладел двумя-тремя смежны
ми специальностями.

Сейчас в управлении насчи
тывается девять комплексных 
бригад, выполняющих разно
образные работы.

Например, бригаду тов. 
Мельникова лишь по привычке

лочной фабрики, сооружены 
большая, хорошо оборудован
ная столовая и ремонтно-меха
нические мастерские, где ве
дется сейчас установка обору
дования.

Особенно важно отметить 
рост производительности тру
да. В истекшем году выработ
ка на одного рабочего в уп
равлении составила 4 110 руб
лей (в новых деньгах). План 
производительности труда вы
полнен на 105,7 процента, а 
по сравнению с 1959 годом 
выработка выросла на 33 про
цента. Особенно высока про
изводительность труда на уча
стках, руководимых тт. Поля
ковым и Долининым.

Чем объяснить такой зна
чительный рост производитель
ности труда?

Прежде всего, конечно, иг
рает роль все более широкое 
внедрение прогрессивных ин
дустриальных конструкций. В 
1960 году мы и наши субпод
рядчики уложили на площад
ке камвольного комбината поч
ти вдвое больше сборного же
лезобетона, чем в 1959 году. 
Впервые выполнен коллекти-

* * *

на
росла 
на 14,

на 10, у плотников 
у штукатуров —

На реконструкции 
Свердловского театра 
оперы н балета им. Лу
начарского работает 
комплексная бр и г а д а 
Михаила Колова. Мно
гие в этом коллективе 
владеют несколькими 
специальностями. Они 
и плотники, и камен
щики, и монтажники.

Нескольскими спе
циальностями владеют 
и комсомольцы В. Ми
хайлов и Г. Бабинцев. 
Они вместе со своим 
коллективом включи
лись в соревнование в 
честь предстоящего 
ХХП съезда КПСС и 
добиваются высоких 
показателей в труде.

На снимке: рабочие 
стройуправления № 9 
В. Михайлов и Г. Ба
бинцев.

Фото Я. Кунина.

будем работать лучше
иногда называют бригадой 
плотников. Она помимо своей 
старой профессии, владеет сто
лярным, паркетным, стеколь
ным делом, монтирует гипсо
литовые перегородки.

Хорошо овладели штукатур
ным делом маляры из бригад 
тт. Алексеева и Омельяненко. 
А штукатуры тов. (Голубевой 
приобрели профессии облицов
щиков и плиточников. ХКстати, 
говоря об этой бригаде, нельзя 
не отметить особенно высокое 
качество её работы. По безуко
ризненному качеству штука
турки и облицовки всегда мож
но безошибочно определить 
подъезд, где работала бригада 
тов. Голубевой.

Сейчас большинство рабочих 
управления уже владеет дву
мя и тремя профессиями. В 
1961 году мы рассчитываем 
обучить новым профессиям еще 
не менее 50 человек, напри
мер, бетонщиков кровельным и

В ДОМ ПРИШЛИ 
ШТУКАТУРЫ

асфальтировочным 
и т. д. .

работам

Одновременно с выработкой 
растет и заработная плата ра
бочих. У каменщиков по срав
нению с 1959 годом она вы-

15 процентов.
Значительно 

бестоимость 
тажных работ.

снизилась се-
строительно-мон- 

За 1960 год
коллектив дал более трехсот 
тысяч рублей сверхплановых 
накоплений.

Сейчас управление имеет 
все возможности для еще бо
лее производительного труда. 
Особенно важно, что к началу 
года для наших каменщиков 
подготовлены заделы и на жи
лищном участке и на площад
ке камвольного комбината. 
Кроме ткацкого корпуса в за
деле находятся три 32- и два

После длительного перерыва 
возобновились работы на строи
тельстве 80-квартирного крупно
блочного дома на Шарташской 
улице.

Монтаж дома был закончен 
еще полгода назад.

А с января здесь вновь по
явились строители управления 
№ 14. Сейчас \они уже закончи
ли устройство' полов, установили 
дверные и оконные блоки. Около

16-квартирных домд. а 
здание банно-прачетаого 
бината.

Все зависит от нас

также 
ком-

самих.
Улучшая организацию труда на 
площадке, повышая квалифи
кацию рабочих, мы несомнен
но добьемся в новом году но
вых успехов и встретим ХХП 
съезд КПСС еще более высо
кими производственными пока
зателями.

П. РЫБАКОВ, 
начальник управления №11.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ
МЕЖДУ СТРОИТЕЛЬНЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ ОБЛАСТИ

Областной комитет профсоюза рабочих строи
тельства и предприятий промышленности строй
материалов подвел итоги социалистического со
ревнования между строительными организа
циями и предприятиями за 1960 год.

Первые места и переходящие красные знаме
на Свердловского совнархоза присуждены кол
лективам трестов Кг 88 и «Тагилстрой».

Второе место присуждено коллективу треста 
«Стройдеталь-70», коллективу стройуправления 
К 1 треста «Качканаррудстрой», коллективу 

, управления «Отделстрой» треста «Базстрой».,
Третьи места завоевали коллективы монтаж

ного управления «Газмонтаж» треста «Урал- 
сантехмонтаж», стройуправления № 18 треста 
«Уралтрансспецстрой» и завода железобетонных 
изделий треста «Уралмедьстрой»,

половины оконных проемов 
стеклены.

С середины января здесь 
ботают сантехники, которые

за-

pa
te

февралю должны закончить мон
таж отопительной системы.

Вчера в дом пришли первые 
штукатуры.

Снова 
в авангарде

На днях объединенный пост
роечный комитет треста № 89 
подвел итоги социалистического 
соревнования между коллектива
ми строительных управлений за 
четвертый квартал 1960 года.

Первенство присуждено строи
телям седьмого управления, ко
торые перевыполнили кварталь
ный план по всем показателям и 
сдали в эксплуатацию 20 тысяч 
квадратных метров жилья. Седь
мое управление снова вышло в 
авангард передовиков соревнова
ния.



— Совещаются —ДЕСЯТЬ ЛЕТ МОНТАЖА 
рабкоры-строители
В тресте «Южгорстрой» состоялось совещание редакторов 

стенных газет и раокоров. К совещанию в красном уголке 
была устроена выставка стенных газет.

О работе второго областного съезда рабочих и крестьянских 
корреспондентов рассказал участник съезда тов. Постовалов.

Участники совещания поделились опытом работы в стен
ной печати.

* Редактор стенной газеты управления № 12 «За передовое 
строительство» тов. Докукина иодро'бно рассказала о том, 
как газета мобилизует коллектив на выполнение стоящих 
перед ним задач, пропагандирует лучший опыт, борется с 
недостатками.

Читатель всегда найдет в газете интересный для него 
материал. Газета выступает с критическими заметками в адрес 
отдельных рабочих, мастеров, руководителей управления. 
Деловая принципиальная критика, которую газета ведет не
взирая на лица, создает ей в коллективе заслуженный ав
торитет.

Воспитатель общежития управления № 10 тов. Быков 
поделился опытом выпуска стенных газет в молодежных об
щежитиях, рассказал, как газета помогает сплочению акти
ва, какую роль играет она в организации культурного быта 
строителей.

С интересом слушали присутствующие подробный рассказ 
редактора световой газеты клуоа «Южгорстроя» тов. Януты. 
Это одна из лучших световых газет Свердловска, занявшая 
почетное место на областной выставке, не хорошо знает 
каждый строитель треста. В увлекательной, яркой форме, 
сочетающей зрительные образы со стихотворным текстом, 
рассказывает световая газета о делах коллектива. Тематика 
газеты очень широка. Она выступает с рассказом о лучших 
людях, о передовой технике, об учебе, отдыхе, спортивных 
достижениях молодых строителем, ьольшие возможности 
световой газеты удачно используются и для борьбы с бесхо
зяйственностью, нарушениями трудовой дисциплины, амо
ральным поведением.

Осооенно интересно, что в тресте появились и бригадные 
стенгазеты. Это показывает, что строители все лучше пони
мают роль стенной печати и используют ее для мобилиза
ции сил даже небольших коллективов.

О работе стенной газеты бригады маляров Анкудинова 
рассказала ее редактор тов. Шалаева.

Задачам стенной печати было посвящено выступление 
секретаря парторганизации треста тов. Виноградова.

Для руководства работой стенной печати совещание из
брало раокоровский совет в составе десяти человек.

феврале этого года кол-мостовых кранов, компрессо-о лектив Свердловского 
монтажного управления 

треста «Союзшахтоспецмонтаж» 
отмечает десятилетие существо
вания своей организации.

За это время в коллективе 
произошли очень серьезные из
менения. Прежде всего изме
нился сам профиль работы уп
равления. Последние несколь
ко лет мы занимаемся монта
жом почти на всех сооружае
мых и реконструируемых пред
приятиях Свердловска незави
симо от их специализации. Уп
равление изготовляет и монти
рует металлоконструкций, про
кладывает технологические 
трубопроводы, ведет монтаж----------

ров, 
ций 
и т.

насосов, металлоконструк- 
промышленных печей

Д.
В городе почти нет пред

приятии, где бы наши монтаж
ники не провели за последние 
годы значительной раооты. 
Почти нет новых, недавно вы
строенных или строящихся 
предприятий, где бы техноло
гическое оборудование велось 
без нашего участия.
, Очень большая работа про
ведена управлением на заводе 
пластмасс, который одним из 
первых в стране осваивает

которой недавно присвоено 
звание коллектива коммуни
стического труда, бригады тт. 
Иванова, Стрихнина, Попова, 
Минеева.

Огромное значение для мон
тажников имело создание соб
ственной производственной ба
зы, форсированное за послед
ние годы. Теперь монтажные 
площадки становятся только 
сборными, так как на них с 
базы, разросшейся в самостоя-
тельный участок, поступают
готовые конструкции,

производство полиэтилена 
промышленном масштабе.

Значительную сложность,

ненные 
условиях.

в наиболее
вынол- 

удобных

Люди тянутся к знанию
Арматурщицей я работаю всю

жизнь. Еще 
назад, только

семнадцать лет 
что окончив школу

ФЗО, пришла на бетЛный узел 
Уралхиммаша. А потом здесь,

щиеся 
пример 
Многие 
денты 
вузов.

вечерних школ, как на- 
Василий Верещагин, 

члены бригады — сту- 
вечерних техникумов и

В машиностроительном

лодежи, только что пришедшей в

на заводе, с тех пор, как завод
пустили. Вот и вся моя биогра-
фия.

Оттуда же, с бетонного узла,
пришли наши старейшие _ арма
турщики Николай Михайлович 
Конищев, Константин Андреевич 
Йопов, Иван Гурьянович Самош
кин.

Многое изменилось с тех пор 
в нашем деле. Когда мы начина
ли работу, арматуру вязали ку
сачками. А потом появилась у
нас точечная сварка. Еще 
ней, несколько лет назад, 
лые конструкции начали 
вергать дуговой'сварке.

Работа стала сложней, 
турщику всегда надо было

позд-
тяже- 

под-

Арма- 
уметь

читать чертежи, знать свойства 
металлов. А теперь в цехе по
явились сложные станки. И са
ми изделия стали другими. Ведь,
например, 
вые годы 
дели.

Многие 
тщательно

пустотных плит впер- 
работы мы и не ви-

наши арматурщики 
изучают сварку. Ко-

нищев, Самошкин и еще трое в 
прошлом году прошли специаль
ные курсы при учебном комби
нате «Свердловскгорстроя».

Да и в самом арматурном деле 
надо все время совершенство
ваться, чтобы не отстать. Моло
дые рабочие, не так уж давно 
пришедшие в бригаду, быстро 
приобретают высокую квалифи
кацию и вскоре, глядишь, уже 
мало в чем уступают своим бо
лее опытным товарищам.

Хорошими, знающими дело 
специалистами стали у нас Юдис 
Сарваров, Леонид Чиганов, Ана
толий Симонов.

А совершенствуется молодежь 
не только в своих профессио
нальных навыках. Ее тянет к 
знаниям.

У нас есть не только уча-

техникуме учатся молодые арма
турщики Виктор Сушинцев, Ан
на Илотова. Туда же поступил 
один из старейших членов брига
ды Самошкин. Вениамин Коро
вин занимается на механическом 
факультете сельскохозяйственно
го института.

На историческом факультете 
учатся Анатолий Порядин и Вик
тор Журавлев. Молодых рабочих 
интересуют общественные нау
ки, прошлое родной страны и 
других народов. Что ж, разве 
плохо, если в нашей бригаде 
вырастут молодые ученые-исто
рики?

Приходится и нам, тем, кто 
постарше, тянуться за моло
дежью. Я, например, уже много 
лет не училась. Многое, конеч
но, позабыла, но с сентября 
обязательно пойду в восьмой 
класс вечерней школы. Нельзя 
отставать.

Бригада у нас дружная. Ар
матурщики охотно помогают друг 
другу в труде, охотно делятся 
своим опытом. Особенно, конеч
но, приходится заботиться о мо-

бригаду. Сейчас.у нас обучается 
шесть учеников, которым скоро 
будут присвоены разряды. Двоих 
из них мы прикрепили к Са
мошкину, двоих — к Порядину.

Отдых мы также нередко про
водим вместе. Ездим в театры, в 
кино, в цирк. Конечно, собрать 
всю бригаду нельзя — ведь ра
бота у нас трехсменная, но все,
кто не занят работой 
бой, охотно собираются 
походы.

А вот с лекциями, с

или уче
на культ-

беседами
дело поставлено из рук вон пло
хо. Интересуют наших рабочих 
очень многие вопросы, связанные 
и с производством, и с жизнью 
завода, и с наукой, и с между
народной жизнью. Мы не раз 
ставили перед общественными 
организациями вопрос о куль
турной и политической работе в 
бригаде. Это тем более важно, 
что мы соревнуемся за звание 
коллектива коммунистического 
труда. И оба раза нам обещали 
наладить это дело. А все остает-

естественно, представляет мон
таж оборудования, рассчитан
ного на полимеризацию этиле
на под давлением . 1500 атмо
сфер при температуре 200 гра
дусов Цельсия. Уникальное 
технологическое оборудование 
в цехе пленки, совершенно не
знакомое монтажникам, мощ
ные компрессоры и обилие 
трубопроводов еще более ос
ложняли дело. Однако работа 
была окончена своевременно.

Большую работу провел 
коллектив по реконструкции 
обрубного и некоторых других 
цехов Уралмаша, по монтажу 
основной части технологиче
ского оборудования «Уралэлек- 
троаппарата», на камвольном 
комбинате, где мы смонтиро
вали 7,5 тысячи веретен, ит. д.

Недавно закончено сооруже
ние городской газораздаточной 
станции, где смонтировано во
семнадцать 50-кубовых емко
стей, зарытых в землю и опоя
санных паутиной трубопрово
дов, каждый стык которых 
просвечен гамма-лучами.

Гордятся монтажники и про
веденной в этом году установ
кой двух высоковольтных мачт
высотой в 50 метров 
почти по 30 тонн.

Интересную работу

и весом

провел

ся по-лрежнему.
Г. ЕМЕЛЬЯНОВА, 

бригадир арматурщиков 
Нижне-Исетского завода 

железобетонных изделий.

СОВЕТ ПЕНСИОНЕРОВ
ЗА РАБОТОЙ

Около 200 пенсионеров, бывших рабочих и служащих 
треста № 89, объединились для того, чтобы совместными уси
лиями решать различные вопросы и в частности оказывать 
помощь строителям.

21 пенсионер вошел в избранный на общем собрании 
совет пенсионеров. Его председателем является И. С. Шеп- 
таев, а заместителями Н. Ф. Сиякаев и В. Д. Кац.

При совете работает несколько секторов. Большую по
мощь коллективу треста оказывает производственный сек
тор, возглавляемый Н. Ф. Сиякаевым. Его члены в последнее 
время занимались изучением работы строителей восьмого 
управления с тем, чтобы вскрыть причины, мешающие этому 
коллективу добиваться выполнения государственного плана 
по всем показателям. Третьего февраля намечено заслушать 
вопрос о работе восьмого управления на выездном заседа
нии построечного - комитета треста непосредственно в уп-
равлении.

СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ 
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М. БОБРОВ, 
председатель постройкома.

в этом году прораб И. С. Чу- 
нарев, руководивший установ
кой подантенной 11-тонн ой 
опоры над 94-метровым ство
лом радиорелейной башни.

Особенно хочется подчерк
нуть, что коллектив управле
ния активно участвовал в соз
дании всех предприятий про
изводственной базы свердлов
ских строителей.

В труде росли люди. За по
следние годы большое внима
ние в коллективе уделялось 
приобретению вторых и треть
их профессий. Теперь у нас 
мало осталось монтажников, 
которые не могли бы справить
ся с работой без помощи свар
щика и резчика. Подавляющее 
большинство — это квалифи
цированные рабочие, совме
щающие профессии слесаря- 
монтажника, бензорезчика и 
электросварщика. Если еще 
четыре-пять лет назад рабочий 
управления специализировался 
либо на изготовлении и монта
же металлоконструкций, либо 
на прокладке трубопроводов, 
то сейчас одна и та же брига
да может вести и обе эти ра
боты и монтаж технологиче
ского оборудования.

Наиболее «универсальны» 
бригада тов. Владимирова,

Естественно, все 
заметно отражается 
пах и на качестве 
боты.

это очень 
и на тем- 
нашей ра-

Успешно был завершен 1960 
год. Взяв обязательство, вы
полнить годовой план к 25 де
кабря, коллектив справился с 
ним значительно раньше. Уже 
20 декабря план 1960 года 
был выполнен на 101 процент 
и управление приступило к 
работе в счет 1961 года.

Большие задачи стоят перед 
нами и в наступившем году.

На Уралмаше монтажники 
управления занимаются рекон
струкцией кузнечно-прессового 
и мартеновского цехов. Кроме 
того, на Уралмаше предстоят 
работы по реконструкции ко
тельносварочного цеха, расши
рению ТЭЦ, сооружению пе-
роллизной установки и 
родного завода.

На заводе пластмасс 
ведется монтаж цеха

кисло-

сейчас 
полиа-

мидных смол, будут монтиро
ваться цех мипластовых сепа
раторов и прессовый корпус.

Участвуя в расширении про
изводственной базы свердлов
ских строителей, мы в бли
жайшие месяцы завершим 
монтаж технологического обо
рудования на строящемся за
воде ячеистых бетонов, примем 
участие в реконструкции пер
вого и четвертого конвейеров 
завода имени Ленинского ком
сомола и в перестройке дей
ствующей «ячейки». Немало 
работы предстоит коллективу и 
на площадках будущего заво
да железобетонных конструк
ций для промышленного стро
ительства на' Шарташе.

Вообще программа этого 
года по сравнению с прошлым 
годом увеличена на 20 про
центов. Но нет сомнений, что. 
имея свою базу, коллектив 
успешно справится с ней.

Р. ХАЗАНСКИИ, 
начальник производст

венного отдела.
Недавно закончился монтаж

городской газораздаточной
станции. Лучше всех порабо
тала там бригада А. А. Влади
мирова, заслужившая звание 
коллектива коммунистического 
труда.

На снимке (слева направо): 
монтажники А. С. Беляев, 
В. Ф. Поздеев, П. К. Балакин, 
А. И. Елькин, А. А. Владими
ров, А. И. Корячкин, В. А.
Карманов, М.
А. А. Карпухин 
оборудования на 
ной станции.

Фото

П. Булатов, 
за наладкой- 

газораздаточ-

Я. Кунина.



СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
коллектива треста 
„Уралмашстрой“ 

в честь XX!I съезда КПСС

«НА УРААМАШСТРОЕ »

Борясь за достойную встречу XXII съезда КПСС, который ста
нет знаменательной вехой на пути к полному торжеству комму
низма в нашей стране, мы, рабочие, работницы, инженерно-тех
нические работники и служащие строительно-монтажного треста 
«Уралмашстрой», принимаем следующие социалистические обя-

На строительстве цеха 
сварных машиностроитель
ных конструкций будут при
менены многие прогрессив
ные методы и материалы. В 
частности, предполагается 
использовать значительное 
количество сборных железо
бетонных изделий. Уже сей
час над пролетами строя
щегося цеха-гиганта устанав
ливаются 30-метровые фер
мы с напряженной армату-

На нашем снимке вы ви
дите установку первых на
пряженно - армиро ванных 
ферм.

Фото Я. Кунина.

ТАК РЕШИЛИ Руководитель-воспитатель
зательства:

1. Государственный план по генеральному подряду выполнить 
досрочно, к 25 декабря 1961 года.

2. Ввести в эксплуатацию в 1961 году следующие объекты: 
пристрой кузнечно-прессового цеха — в 1 квартале, первую оче
редь блока цехов сварных машиностроительных конструкций — 
к 20 декабря. Кроме того, во втором квартале закончить строитель
ство здания смесеприготовительного отделения и склада формовоч
ных материалов и закончить монтаж. каркаса здания восточного 
пристроя сталелитейного цеха.

3. Построить бетонорастворный завод производительностью 
60 тыс. куоометров в год и сдать его в эксплуатацию в третьем 
квартале.

4. Построить, сдать в эксплуатацию не менее 6 тысяч, квад
ратных метров жилья для рабочих. В том числе: во втором квар
тале сдать 32-квартирйый дом по улице Донбасской.

5. В течение года собрать рационализаторские предложения 
с суммой условной годовой экономии 120 тысяч рублей.

6. Путем максимальной механизации и индустриализации 
строительства, а также внедрения опыта передовиков и новато
ров производства повысить производительность труда на 1,2 про
цента и снизить себестоимость строительно-монтажных работ на 
0,2 процента против плана.

7. Организовать показательное строительство на площадке це
ха сварных металлоконструкций с максимальным применением 
новых передовых конструкций и механизмов, доведя сборнисть 
строительства до 60 процентов.

8. Обеспечить высокое качество строительно-монтажных 
работ и сдать все пусковые объекты в 1961 году на повышенные 
оценки.

9. Путем улучшения организации работ на строительных пло
щадках и регулярного проведения профилактических мероприятий, 
повести борьбу за устранение причин, вызывающих производст
венные травмы и несчастные случаи на производстве.

10. В 1961 году развернуть еще шире борьбу за коммунисти
ческий труд. Добиться, чтобы в соревнование за звание бригад 
и ударников коммунистического труда к дню открытия XXII съез
да вступило не менее 80 процентов работников коллектива.

11. Коллектив треста «Уралмашстрой», приняв настоящие обя
зательства, вызывает на соревнование коллектив треста Кг 88 
города Нижнего Тагила. ,

ВТОРОЕ МЕСТО
Известно, что уралмашстроев- 

цы неплохо потрудились в конце 
1960 года. Особенно упорной 
борьба за выполнение годового 
плана была в конце декабря, ко
гда комсомол стройки объявил 
ударную неделю.

Успех был достигнут, коллек
тив треста выполнил годовой 
план строительно-монтажных ра
бот.

Недавно областной комитет 
комсомола подвел итоги соревно
вания всесоюзных и областных 
комсомольских ударных строек 
нашей области. По достоинству 
оценены успехи уралмашстроев- 
цев. По итогам работы за чет
вертый квартал в этом соревно
вании им присуждено второе 
место.

монтажники
Ута мысль родилась в дни, 

когда в Москве проходил Пле
нум Центрального Комитета на
шей партии. Бригадир монтаж
ников тов. Иваницкий пришел в 
комсомольское бюро цеха свар
ных машиностроительных кон
струкций, чтооы посоветоваться 
перед тем, как бригада будет 
принимать социалистические обя
зательства в честь XXII съезда 
КПСС.

Коллектив молодежной брига
ды, которой руководит тов. Ива
ницкий, поставил перед собой 
конкретную задачу: к дню от
крытия XXII съезда КИСС вы
полнить свое годовое задание по 
производительности труда.

Вступив в соревнование за 
звание бригады коммунистиче
ского труда, монтажники реши
ли работать так, чтобы к началу 
съезда завоевать это почетное 
звание.

В обязательствах коллектива 
много других интересных пунк
тов. Рабочие решили, например, 
за счет бережливого расходова
ния сэкономить одну тонну ме
талла и пять кубометров сбор
ного железобетона, внести до 1 
октября не менее четырех ра
ционализаторских предложений с 
условной годовой экономией 
500 рублей.

Члены коллектива тт. Каби
ров, Шарафутдинов, Бокунов, 
Кишко и Иваницкий дали слово 
в этом году освоить смежные 
строительные специальности.

В обязательствах записано, что 
все члены бригады будут систе
матически повышать свой обще
образовательный уровень.

Каждый монтажник намечает 
личный план культурного и 
технического роста. Вместе с тем 
дружный коллектив договорился 
и об организации систематиче
ских посещений театров и о за
нятиях спортом, и о том, что 
все члены бригады вступят в 
народную дружину и будут по
стоянно содействовать охране 
общественного порядка.

Обязательства бригады комсо
мольца Иваницкого, несомненно, 
найдут отклик в других моло
дежных коллективах.

В. ПОПКОВ.

Добросовестно трудятся на 
строительстве объектов 
«Уралмашстроя» мотористки 
Анна Ивановна Крылова и 
Нина Максимовна Кармано
ва. Их заботливый уход за 
механизмами обеспечивает 
бесперебойную работу строи
телей.

НА СНИМКЕ: А. Крыло
ва и Н. Карманова.

Фото Я. Кунина.

На недавнем открытом пар
тийном собрании в тресте «Урал
машстрой» обсуждался вопрос 
о состоянии и мерах улучше
ния воспитательной работы в 
коллективе. Его обсуждение 
назрело давно, так как в вос
питательной работе было мно
го недостатков, а за последнее 
время заметно снизился и 
уровень массово-политической 
работы в молодежных обще
житиях.

Для участия в собрании бы
ли приглашены многие бес
партийные мастера, прорабы и 
бригадиры.

С докладом выступил сек
ретарь парторганизации И. М. 
Попов. Он дал критическую 
оценку воспитательной работы 
среди строителей и в частности 
указал, что очень мало вни
мания ей уделяют мастера, 
прорабы, другие руководители 
стройки, хотя каждый руково
дитель не только может, но 
обязан быть воспитателем под
чиненных. Собственно, под та
ким девизом и проходило со
брание.

' В Каменске-Уральском ‘
( В Каменске-У ральском за- 
( кончилось областное совеща- 1 
( ние начальников штабов и 
! секретарей комитетов ВЛКСМ 
) Всесоюзных и областных 
) ударных комсомольских строек. 
) Участники совещания гово- 
1 Рили об успехах и недостат- 
) ках в работе в 1960 году и о 
(задачах на 1961 год. Высту- 
(павшие обменялись опытом, 
( поделились планами.
( В работе совещания приня- 
/ ли участие представители 
) крупнейших строек Нижнего 
) Тагила и Свердловска, «Кач- 
1 канаррудстроя», Каменска- 
) Уральского.

ДОСАДНАЯ ОШИБКА
21 января на страничке 

«Свердловский строитель» на 
«Уралмашстрое» был напеча
тан снимок, изображающий 
молодых рабочих-арматурщи
ков. Были на этом снимке так
же Валентин Щербаков и Вла
димир Черепанов. Случилось 
так, что недальновидные работ
ники стройки ввели в заблуж
дение фотокорреспондента и 
наш нештатный отдел, выдав 
этих двух товарищей за пере
довых. Между тем арматурщи
ки В. И. Щербаков и В. К. Че
репанов пока далеки от пере
довиков.

Валентин и Владимир недис
циплинированные рабочие из 
коллектива арматурщиков. Оба 
они нередко без какой-либо 
причины прогуливают. У Вален
тина Щербакова постоянно на
ходятся отговорки, то он ездил 
к родителям, потому что, яко
бы, заболел отец, то он снова 
ездил домой за деньгами и т. д. 
Но ведь в подобных случаях, 
если они действительно имеют 
место, нельзя самовольничать, 
нельзя забывать, что ты рабо

В прениях по докладу вы
ступил рабочий бетонщик тов. 
Тропин. Он остановился на 
работе народной дружины, ко
торая, несомненно, должна иг
рать большую роль в деле вос
питания трудящихся.

Серьезной критике подверг 
работу агитколлектива началь
ник отдела кадров треста тов. 
Хлюстов.

Парторг управления тов. Се
менов говорил об исключитель
ной роли бригадиров в воспи
тании трудящихся. Он отме
тил, что руководители управ
ления, а также руководители 
общественных организаций 
плохо занимаются воспитатель
ной работой по месту житель
ства трудящихся. Несмотря на 
то, что общежития раскрепле
ны между управлениями, ра
боты в них никакой не ведет
ся. Ни мастера, ни прорабы, 
ни начальники управлений в 
общежитиях не бывают.

Управляющий трестом тов. 
Максимов, говоря о исключи
тельно важной роли массово- 
воспитательнои раиоты, под
черкнул, что от ее постановки 
зависит успех решения произ
водственных задач.

Выступили и другие товари
щи. Многие отмечали, что ко
митет комсомола треста еще 
плохо занимается воспитанием 
молодежи.

В своем постановлении со
брание записало, что комму
нисты, комсомольцы и беспар
тийные руководители, а также 
комсомольский и профсоюзный 
активы и все рабочие, инже
нерно-технические работники и 
служащие треста должны счи
тать своей главной и основной 
задачей дело воспитания тру
дящихся.

До 1 февраля решено соз
дать агитколлективы в управ
лениях и в тресте.

таешь в коллективе, на произ
водстве. Существует порядок, 
по которому каждый может в 
исключительном случае полу
чить отпуск без содержания. 
Но право на это дают руково
дители.

Поведение В. И. Щербакова 
настолько возмутило коллектив, 
что на днях решено обсудить 
его на заседании товарищеско
го суда.

-Этим письмом я хочу испра
вить досадную ошибку, которая 
была допущена. Но было бы 
значительно лучше, если бы 
В. Щербаков и В. Черепанов 
сами исправили ее. Ведь они 
здоровые парни, которые, ко
нечно, молги бы показать при
мер в работе другим.

Д. СЕМЕНОВ, 
парторг стройуправ

ления.

Страница подготовлена 
общественным отделом.

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
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МЕТАЛЛОЛОМ ЛЕЖИТ,
а планМногие руководители строительных организаций и предприятий до сих пор относятся к важнейшему делу сдачи металлолома несерьезно. Выискивая всевозможные предлоги для оправдания своего бездействия, они затягивают сроки сдачи до крайних пределов, а зачастую и не выполняют план.Иапример, завод изделий из ячеистых бетонов вместо намеченных на 1960 год 100 тонн лома, сдал лишь 93. Директор завода тов. Долинский все время отделывается обещаниями, а отходы металла тем временем сбрасываются в снег за заводской оградой. Сейчас их накопилось там, примерно, 15 тонн — (больше, чем следовало сдать для выполнения плана прошлого года).Плохо выглядят и цифры управления механизации № 1. План сдачи лома в истекшем году управление выполнило всего на 87 процентов.Странное положение создалось в строительном училище № 18. Заместитель директора училища тов. Балуев почему-то считает, что для него, Балуева, план сдачи металлолома не является обязательным. Свою точку зрения он так и выразил:— Можем план выполнить, можем и не выполнить.А так как " не выполнить, безусловно, легче, то тов. Балуев в течение нескольких лет не сдавал ни грамма металлолома и только в прошлом году начал кое-что делать. Правда, и это «кое-что» явно неутешительно. Из 15 тонн по плану училище сдало всего 11 тонн. А ведь стоило директору хотя бы немного позаботиться — и план легко был бы перевыполнен. Б училище есть и свой транспорт и списанное оборудование. Есты хорошая молодежь, которая легко справилась бы с этим делом.Особенно тревожно, что своего отношения к сдаче металлолома

АМУ-ДАРЬЯ ПРИДЕТ 
В АШХАБАДАШХАБАД. Началась подго- товка к строительству третьей очереди Каракумского канала. Эта его часть начнется от Хауз- ханского водохранилища, сооружаемого ныне туркменскими гидростроителями. Отсюда канал пересечет реку Теджен и по Прикопетдагской равнине дойдет до Ашхабада. В районе столицы Туркмении будут построены два водохранилища, каждое емкостью по нескольку десятков миллионов кубометров.Третья очередь Каракумского канала протянется на 360 километров. Строителям предстоит вынуть, переместить и насыпать в дамбы более 150 миллионов кубометров грунта, уложить свыше 260 тысяч кубометров бетона, построить железнодорожный и несколько автодорожных мостов, под которыми могли бы проходить суда с баржами — канал будет судоходным.После окончания строитель-

не выполняетсятов. Балуев не изменил и сей- сдачи лома в 1960 году, час. А ведь в 1961 году учи- В январе со сдачей лома у лище должно сдать 70 тонн ме- всех строительных организаций, таллолома — почти в семь раз расположенных в районе Эльма- больше, чем сдало в прошлом. ша, дела обстоят особенно плохо.Однако за первые двадцать Завод ячеистых бетонов на дней января тов. Балуев все 20 января выполнил месячный еще не отгрузил ни грамма. план всего на 25 процентов.Странную позицию занимает Управление механизации № 1— в этом вопросе и помощник на- на 15 процентов, 89 треста — чальника управления № 9 тов. на 0,5 процента. О строитель- Лупей. Пытаясь любыми спосо- ном училище, вообще ничего не бами избавить себя от лишних сдавшем, мы уже говорили. Бо- хлопот, он доходит до того, что лее или менее благополучным называет номер акта приемки можно назвать лишь положение металла, якобы от этого управ- в автобазе № 2, уже сдавшей ления. А потом выясняется, что три четверти полагающегося ко- металл по этому акту принят личества металла.от совершенно другой организа- При таком отношении план ции. может остаться невыполненным.И в результате среди управ- М. СИДОРОВА,
лений 89 треста управление уполномоченная Втор-
№ 9 одно не выполнило план чермета. 'НЕ УМЕЕТЕ ПРИГЛАШАТЬ, 

ТОВАРИЩИ ВОСПИТАТЕЛИХорошо прочитанная лекция питатели ничего не знают. Они всегда обогащает слушателя, ограничиваются одним невзрач- увлекает его, заинтересовывает, ным объявлением, которое выве- Это истина, не требующая дока- шивается в первом этаже. И толь- зательств. Но в общежитии ко... Большинство живущих в «Жилстроя» по улице 8 Марта, общежитиях не знает, когда со- 90-а, воспитатели жалуются, стоится лекция и какая.что лекции у них плохо посе- В одной комнате я спросил щают. девушек: «На последней лекции— Почему? — спросил я. вы были?» Они удивленно пере- Они пожали плечами... глянулись и ответили: «Первый Знакомлюсь с планом куль- раз слышим, что у нас на днях турно-воспитательной работы на была лекция».январь. В журнале как будто То же самое повторилось и в все учтено, записано. другой комнате. Значит, плохоеНо... отметим вначале положи- посещение лекций прежде всего тельную сторону плана. Темы объясняется недостаточной ин- лекций здесь подбираются в свя- формацией о них. Да и лекции зи со знаменательными события- здесь намечаются то на субботу, то ми, которые отмечаются в дан- на воскресенье. А не лучше ли ный месяц. Планируются лекции их проводить по средам. В этот о международном положении, о день не занимаются ни в шко- трудовых подвигах комсомоль- лах, ни в техникумах. Все, кто цев. А если вы захотите узнать, учится, дома.кто читал лекции или кто будет Тематика лекций узка. Разве читать, то вай не удастся. Вос- не интересна была бы лекция о
НА СТРОЙКАХ СЕМИЛЕТКИ

ства третьей очереди общая длина Каракумского канала составит 820 километров. Это будет одно из самых крупных в мире ирригационных сооружений.Корреспондент «Известий» обратился к Председателю Совета Министров Туркмении А. А. Ан- налиеву с вопросом:— Что уже дает и что даст в ближайшем будущем Каракумский канал?— За два года после окончания строительства его первой очереди,— ответил тов. Аннали- ев,— в Мургабском оазисе посевная площадь увеличилась более чем на 70 тысяч гектаров. Полное окончание строительства второй очереди канала позволит включить в Тедженском оазисе 45 тысяч гектаров под посевы тонковолокнистого хлопчатника в севообороте с люцерной. Третья очередь канала оросит и обводнит часть земель Тедженского оазиса и Прикопет- дагскую равнину.

На этой замечательной равнине есть несколько сот тысяч гектаров пригодных к освоению земель. Но из-за недостатка воды сейчас обрабатывается только около 20 тысяч гектаров. Канал поставит на службу народу в Мургабском, Тедженском оазисах и в прикопетдагских районах еще 85 тысяч гектаров земли и значительно улучшит водоснабжение более 15 тысяч гектаров. Всего в зоне канала будет отвоевано у пустыни более 200 тысяч гектаров под самотечное орошение.— Третья очередь канала,— сказал в заключение тов. Анна- лиев,— позволит значительно расширить посевы хлопка, увеличить площади под садами, виноградниками, огородами, бахчами. С земель, которые можно будет ввести в севооборот после окончания строительства третьей очереди Каракумского канала, мы будем ежегодно получать около 100 тысяч тонн «белого золота», более 450 тысяч тонн кормовых культур, 100 тысяч тонн овощей, дынь, арбузов, 65 тысяч тонн фруктов и винограда.

В железнодорожном цехе завода железобетонных изделий № 1 
много шахматистов-любителей. Во время перерывов, после работы, 
в красном уголке за шахматными досками сражаются рабочие 
разных профессий.

НА СНИМКЕ (слева): П. С. Корзников, машинист паровоза, 
В. П. Боярский, электрик, и машинист парового крана И. Д. Рыбин 

в роли болельщика. Фото М. Просвирнина.------- ЭТ0 жнтересдго

Электростанция под водой ’
3 Главным каналом семилетки называют Волго-Балтийский 1
/ водный путь. Он сооружается сейчас на месте устаревших * 
> деревянных шлюзов и плотин знаменитой Мариинской 1 
у системы. ' <
? Одна из плотин перекроет реку Шексну выше города 1 
? Череповца. Здесь намечено построить Череповецкую ГЭС, 1
( которую с полным основанием можно будет назвать под- 1
г водной гидроэлектростанцией. 1
( Турбины этой уникальной ГЭС разместятся не в специаль- ’ 
( ном здании, а в теле самой плотины. Они совершенно дру- 
( гого типа, чем те, которые обычно устанавливаются на ГЭС. , 
( Турбина и специальный генератор прочно защищены особым , 
С стальным кожухом — капсулой. Установленные в глубинном : 
( водяном потоке, они независимо от уровня воды в водохра- , 
\ нилище могут работать круглый год.
) Технический ' проект горизонтально-капсульной турбины 
) разрабатывается ленинградскими конструкторами. Для Чере- 
) повецкой ГЭС ленинградцы изготовят несколько таких гид- 
) роагрегатов. Это новшество, позволяющее обходиться без 
) специального здания ГЭС, почти наполовину сокращает сто- 
) имость строительства.
с Подводная электростанция на Шексне через высоковольт- 
с ные линии будет соединена с могучими гидроэлектростан- 
с циями на Волге.

> («Экономическая газета» № 18, 1961 г.)

моральном облике нашего современника, или лекция на медицинскую тему? Не ведется здесь и опрос жильцов, что бы они хотели послушать. И главное, чтобы воспитатели по-настоящему заботились о намеченных мероприятиях. Тогда молодежь будет ходить на лекции. Ведь девушки в общежитии интересуются живописью и 'музыкой, хотят знать новинки техники и науки, поспорить о интересной книге или пьесе. Они всегда не прочь послушать интересную, содержательную лекцию. В. СЛОБОДИН.

КЛУБ ТРЕСТА | 
«ЮЖГОРСТРОИ»

1 февраля — большой 
концерт лауреата кон-

) курса артистов эстрады 
КАПИТОЛИНЫ 
ЛАЗАРЕНКО

) (лирические и жанро-
( вые песни).
( В концерте участвуют;
( Лауреаты Всесоюзного
( конкурса артистов эст- • 

рады
ЛИФШИЦ 

и ЛИВЕРВРУК 
) (сатира, юмор, фельето- 
) ны, куплеты). (

РУСАКОВ и ЛЕСМАН 
) (оригинальный жанр), ■

ТРОЕ САВЕЛЬЕВЫХ
( (акробаты-эксцентрики), 

ВОЛКОВА и КОМАРОВ 
(характерные танцы).

) Эстрадный оркестр под 1 
управлением Выставкина. \ 

Конферансье Б. Лады- ( 
жинский. (

Начало концерта в ( 
1 9 часов вечера. (
) Билеты продаются.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
29 января

15.00 — Для детей. Кино
сборник мультипликационных 
фильмов. 15.30 — Художест
венный фильм «Девочка ищет 
отца». 18.30 — Кинохроника. 
18.40 — Сатирическая стра
ничка. 19.00 — Концерт-кон
курс художественной самодея
тельности. 19.50 — Художест
венный фильм «Повесть об 
одной девушке». 21.15 — Ин
дийские танцы в исполнении 
Индрани Рахман.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
30 ЯНВАРЯ

18.30 — Для детей. «На 
вашей книжной полке». 
19.00 — Последние известия. 
19.10 — Концерт для участ
ников совещания по подведе
нию итогов соревнования 3-х 
городов. 20.00 — «Навстречу 
съезду партии». 20.20 — Вто
рое отделение концерта. 
21.10 — Цветы на станках —- 
телевизионный очерк. 21.25 — 
Новое на киноэкране.

ВТОРНИК, 
31 ЯНВАРЯ

14.00 — Спортивная переда
ча. 18.30 — Для детей «Ма
ленькие артисты большого эк
рана». 19.10 — Последние 
известия. 19.20 — Ответы на 
вопросы трудящихся. 19.50 — 
Художественный фильм «Ле
генда о беглеце». 21.25 — Пе
редача для работников сельско
го хозяйства. 21.40 — Люби
телям музыки.
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